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藉北區詳規構建低碳宜居環境 

 

綠化是締造環保社會的重要環節，而北區作為本澳人口最密集的區域，對綠

化面積有一定程度的需求。根據第 14/2023 號行政長官批示，特區政府決定編製

「北區-1」詳細規劃草案，以形成具休閒宜居、生態保育和產業升級的城市生活

空間為目的，這對推動本澳發展成為宜居低碳城市尤為重要。 

另外，根據《2022 澳門環境狀況報告》數據顯示，去年休閒遊憩綠地面積比

前年減少了 0.9%，在市民對綠地有需求的情況下，面積減少恐未能貼合民意。而

值得關注的是，城市總體規劃中有提及在北區-2 及東區-2 增加綠地的規劃，但對

北區-1 的綠化規劃卻未有提及。 

  為此，本人提出以下建議: 

1. 基於地理條件因素，本澳絕大部分綠地均集中在路環，各區綠地分佈不均勻。

北區作為本澳人口最密集的區域，建議藉著編製北區-1 詳規的契機，在土地

條件有限的情況下，盡力增加休閒遊憩地的綠化元素，為居民構建綠色宜居

生活環境。 

2. 為着構建綠色低碳宜居的生活環境，建議組建綠植數據庫，便於有關部門能

實時掌握綠化狀況並及時作出改善；同時亦便於給有關研究機構做數據參考

和學校做科普教學，讓社會大眾更清晰了解本澳的綠化狀況。 

 


